

1779. tion et celle du brigadier McLean. La défaite à Penobscot paraît avoir causé du murmure parmi la population contre les militaires et un refus de leur obéir. Page 123
- 4 novembre, Québec. Haldimand à Clinton. A le plaisir de rapporter la nouvelle qu'un renfort de 2,000 hommes est parti de York il y a quelque temps ; a envoyé des pilotes, des commissaires, etc., en bas de la rivière, pour aider autant que possible à débarquer et caserner les troupes dans la partie inférieure de la province, afin que les transports ne soient pas retardés, et pour d'autres raisons. 129
1780. 31 janvier, Québec. Extraits d'ordres donnés à l'armée du Sud en 1776, 1777 et 1779, au sujet du rang des officiers levés en Amérique ; indemnités aux officiers blessés et invalides, etc. 131
- Haldimand à Clinton. Avait reçu de Rogers, arrivé de Penobscot, des lettres du 28 juillet et du 9 septembre, avec une en chiffres de cette dernière date. Remerciements envoyés. Est peiné du malheureux résultat des efforts faits pour l'aider (Haldimand) ; sa demande de renforts a été faite suivant des renseignements reçus du ministère qu'il (Clinton) devait recevoir des renforts considérables d'Europe, et que les troupes des îles devaient lui être rendues. La difficulté de communiquer parce que les chemins, etc., sont surveillés et qu'il est presque impossible pour un messenger de passer. Espère de bonnes nouvelles de l'expédition projetée de Clinton ; si elle réussit cela donnera bonne tournure aux affaires sur le continent. Il y a peu à attendre des Sauvages vers les frontières de la Virginie, c'est-à-dire des Sauvages de l'Ouest qui fréquentent le détroit, vu que malgré les dépenses ils diminuent tous les jours, surtout depuis l'alliance américaine avec les Français ; le malheur d'Hamilton ; le manque de renforts ; la peine que se donnent les Espagnols pour les déboucher et l'avance constante de l'ennemi dans leur pays. Les efforts seuls des Cinq-Nations les ont retenus. Un parti d'éclaireurs composé de blancs a rencontré et défait un parti se rendant à Fort-Pitt en venant de la Nouvelle-Orléans, où il avait été envoyé pour solliciter des secours du gouverneur espagnol, et ils revenaient avec trois bateaux chargés, le parti se composant de 60 hommes dont 40 et leur commandant, le colonel David Rogers, ont été tués, et le colonel Campbell et cinq autres ont été faits prisonniers. Envoie des copies de lettres, etc., trouvées sur eux. Ayant entendu dire que l'ennemi réunissait des troupes pour Washington, il avait envoyé harasser Albany, alarmer les frontières et dévaster le pays. Les éclaireurs étaient revenus avec des chevelures et neuf prisonniers, et avaient détruit du grain, des chevaux, des vaches et des animaux de toutes sortes ; des éclaireurs ayant semblable mission tiennent constamment la campagne. Quel est le rang respectif des officiers des régiments réglés ? Il y a eu jalousie. Le lieutenant-colonel Rogers a été ici depuis quelque temps ; il a engagé 700 hommes pour son corps. L'échec de D'Estaing à Savannah se confirme. 136
- 28 février, Québec. Le même au même. Les arrangements relatifs à l'envoi et à la réception de messages secrets. La nécessité de correspondre en chiffres. 142
- 28 février, Québec. Le même au même. Un messenger se met en route pour tâcher de parvenir à New-York. Espère avoir les moyens de communiquer. Envoie, en chiffres, les arrangements faits (p. 142, copie de ceci écrit au long). Est impatient d'apprendre le résultat de l'expédition à la Caroline ; l'échec de D'Estaing en rendra son succès certain. Rogers a été désappointé de n'avoir pas obtenu d'hommes dans les colonies ; il va à Penobscot, à travers les bois, pour organiser